

AGRUPACIÓN LIBERAL

PERIÓDICO SEMANAL

defensor de los intereses de Granollers y su partido

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN
Calle del Sastre, 2, Pral.

Número suelto, 10 céntimos.

PUNTO DE VENTA, FELIO ESTAPER,
Plaza de Ganado. 34,

Los liberales y su sistema de gobierno

Ardua y difícil es la tarea de un partido en el gobierno interior del Estado, compuesto en su mayoría de hombres que profesan opuestas tendencias políticas, contrarias ideas religiosas, y diversos modos de pensar, en cuanto á materias de orden social. Al gobernante más experto, se le presentan á diario problemas de controversia que fallados en beneficio de unos, perjudican á los otros, alzándose estos últimos en contra del fallo justiciero del gobernante, descontentos de sus consecuencias aún que estén en el terreno de la legalidad.

La igualdad ante la Ley, es y ha sido en toda ocasión la divisa de los liberales, poniendo entre el derecho y el deber, la equidad reguladora de todas las acciones marcadas en el sentido común, y en la conciencia interna del individuo, brillando en sus simétricas disposiciones conformes con las necesidades populares, esta ciencia que domina por completo el inquieto espíritu de las masas.

En todas las etapas se ha presentado el partido liberal como un foco luminoso que alumbró todas las inteligencias, ha pacificado las huelgas que más preocupaban á todos, procurando amistosas transacciones entre el capital y el trabajo, poniendo siempre especial empeño en arrancar para la clase obrera concesiones que hubieran de beneficiarla y llevarla paulatinamente al final de sus anheladas aspiraciones.

Así lo han demostrado los tratados de comercio y la protección á los arsenales de la Nación, los primeros tendiendo á impulsar la exportación dando mucha vida á las industrias, para que éstas á su vez pudieran emplear en sus fábricas ó talleres el mayor número posible de jornaleros, y la segunda llevar á los puertos gallegos y andaluces donde la miseria campaba ya por sus respetos, pedazos

de pan con que atender á la subsistencia de miles de familias, que fallada la única fuente de trabajo que son las construcciones y reparaciones navales se hubieran encontrado en la mayor de las miserias que hubieran podido originar luego trastornos en el orden civil.

¿Qué ha pasado en Cataluña? Las circunstancias necesarias y fatales del destino clamaban todos al unisono la venida al poder de un gabinete liberal, ampliamente democrático, que pusiera fin al desbarajuste que reinaba en todos los órdenes de la vida, y devolviera al país la tranquilidad tan ansiada. Ha sucedido así. No hay duda de ninguna clase. La política pacificadora desenvuelta por personajes liberales dió su fruto, á los pocos momentos de ocupar sus puestos en Cataluña se abrieron los corazones y á semejanza de un bálsamo curativo, se cicatrizaron las heridas pasadas y volvieron á la normalidad los desordenados elementos que hasta entonces habían permanecido en la más misteriosa situación. Renació la calma, el tráfico comercial volvió á la marcha de antes y quedó resuelto el problema, que, si bien mirado á través del cúmulo de realidades que estaban sobre el terreno, parecía tener una existencia precaria y triste, su solución ha brillado como magnífica lámpara pendiente de un salón y que esparce en él destellos de luz y de vida.

Todas las fracciones políticas miran con respeto desde su respectiva situación al gobierno; nadie ya, aparte de algún reaccionario de abolengo, se le pone en frente para desafiarle, como sucedía con el conservador, hasta los partidos más avanzados en materia de ideas, desde el republicano moderado al socialista de la extrema izquierda, en sus pacíficas posiciones esperan los actos de los gobernantes como preludio de paz duradera y tranquila y dejando desenvolverse su política en espera de la traducción de actos de gobierno, de soluciones de los gravísimos problemas que el gobierno tiene sobre el tapete azul para resolver.

No hay duda, los resolverá con acierto, pero con aquella justicia, que reclamen sus actos, amparando á todos por igual dentro de la Ley y de la Justicia. Granollers, al igual que muchas comarcas espera y no saldrán defraudadas sus esperanzas, pues en las peticiones formuladas al poder central, vendrá la resolución justa y equitativa.

Quedan para resolver la apertura de escuelas neutras, es cosa que debe tener acuerdo firme en Donsejo de Ministros, y cuando haya recaído solución, habrá llegado la hora de juzgarla, así como todos los problemas pendientes de resolución. Los juzgaremos como siempre, sin apasionamientos políticos, con un criterio imparcial y con el único fin de información sana y lejos de prejuicios.

Y habrá llegado la hora de hacer sobre ellos la crítica más punzante ó los elogios adecuados á la grandiosidad de cada uno según sean sus soluciones arregladas á la justicia y al derecho.

A LOS LICENCIADOS del EJÉRCITO y ARMADA

(Ley de 10 de Julio de 1885)

En mi último escrito, referente á los Licenciados del Ejército y Armada, dije que no sería aquella la última vez que me ocupase del asunto: hoy estoy dispuesto á cumplir mi promesa y romper una lanza en pro de tan humilde como valerosa clase.

Ya estoy en el terreno dispuesto á luchar.

Para ello, quisiera tener el talento y la pluma del célebre cronista militar Vachiskey para poder con ambas cosas hacer una hermosa descripción de hechos reales y tangibles, que atrajesen sobre mi idea la atención general.

Quisiera también tener el bisturí implacable para cortar y extirpar sin pie-